

España.	1	50
Extranjero (Unión Postal)	1	50
Número suelto.	5	cts.
Id. atrasado.	10	

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

HORAS DE DESPACHO

Remoción de las cosas de la mañana a las ocho de la noche y de las cosas de la noche a las cuatro de la mañana.

TELÉFONO N.º 27

Oficinas: Conquistador, 30

PALMA

Día semi-festivo

Ayer con motivo de ser la festividad de la Purificación de Nuestra Señora fueron muchos los talleres donde no se trabajó y muchas las tiendas que cerraron a la una de la tarde como en día festivo.

Denunciados

La Guardia Civil de Solva ha denunciado a un vecino por apacantar ganado en propiedad ajena, y a la de La Puebla a otro por infracción del Reglamento de policía de carreteras.

En La Protectora

Hoy habrá baile de máscaras ejecutando un escogido programa la orquesta que dirige don Baltasar Moyá.

El vapor de Ciudadela

Ayer llegó de Ciudadela el vapor correo, que debía rendir viaje en nuestro puerto el miércoles.

El Ciudadela, regresó anoche al puerto de su procedencia, a la hora de itinerario.

Pérdida

Ayer se extravió en el Borne un collar de un pendiente formado por un aro de diamantes con un brillante en el centro.

En esta administración se indicará al domicilio del dueño, quien gratificará el hallazgo con 25 pesetas.

Riña

En Santa Catalina riñeron ayer dos mujeres que después de dirigirse frases gruesas, pasaron a vías de hecho.

Ambas resultaron con contusiones y una de ellas con varios mordiscos con que la obsequió su contrincante.

Fueron curadas en la Casa de Socorro.

Asistido

En el mismo establecimiento municipal fué asistido un muchacho que trabajando sufrió una contusión en una mano.

La "Isleña," y la nota de Alemania

Ayer se reunió la Junta de Gobierno de la "Isleña Marítima" para tratar de la situación creada con motivo de la nota de los Imperios Centrales anunciando la intensificación de la guerra submarina.

Hablamos por la tarde con uno de los vocales de la Comisión Permanente, quien nos manifestó que la Junta había acordado darse por enterada de dicha nota.

Preguntamos si se había decidido la suspensión de los viajes a Marsella y Argel y nos dijo que ninguna acuerdo había recaído sobre este particular.

Visita Pastoral

Con motivo de la festividad que celebraba ayer la Iglesia: la Purificación de Nuestra Señora, el Ilmo. señor Obispo no continuó, por la mañana, la visita pastoral, sino que asistió a la función de la Catedral verificando la solemne bendición de las velas, que señala la liturgia del día, asistiendo luego a los divinos oficios presidiendo el coro.

Por la tarde regresó el Prelado la visita que tuvo efecto en el Colegio de la Inmaculada Concepción que las Hermanas Agustinas tienen establecido en el Ensanche.

Oró primeramente en el pequeño Oratorio en el que se venera la imagen de la Inmaculada, titular del Colegio.

Dicho oratorio aparecía artísticamente adornado.

Después visitó el señor Obispo la sección de párvulos que hicieron a presencia del Dr. Domenech diferentes ejercicios de gimnasia rítmica, con mucho ajuste.

El niño Luisito Martín Sánchez dirigió además una salutación al Prelado. Este dirigióles después adecuadas frases.

Inmediatamente después visitó la sección de niñas, siendo saludado, con una bonita alocución, por la niña Rosa Crespi. También tuvo el Dr. Domenech paternales frases para las educandas y después recorrió todas las dependencias del Colegio elogiando el buen orden que en todo él se observa.

Finalmente visitó a la Rda. Comunidad del Colegio.

De Capdepera

Mañana del falucho "San Juan" Los tripulantes salvados

Ayer zozobró frente al cabo Ferruch, salvándose la tripulación, el falucho de pesca "San Juan" de Alcudia.

Según refieren los naufragos, habían sacado la almadraba con que pescaban y se dirigían al puerto de referencia, cuando una fuerte ráfaga de viento les voló la embarcación, pudiéndose agarrar al costado botantes de la misma hasta que dos de los faluchos que iban delante (el "Quintana" y el "Virgen del Palg"), apercibidos del siniestro de sus compañeros, retrocedieron y fueron en su auxilio, y al poco rato, gracias al arreo y acertadas disposiciones del patrón salvador don Cristóbal Bagur y demás trabajos del resto de personal, pudieron verse libres de una muerte segura, pues el falucho naufrago se hundió por momentos.

Todos los intentos de salvar la embarcación y aparejos de pesca resultaron inútiles. Tan imponente era el oleaje y la violencia del NO, que soplaba, que a no desistir de sus propósitos se habrían visto envueltos por las olas.

Recordados los tres tripulantes en el laud "Quintana" fueron conducidos al primer refugio de Cala-Rotja, cuyos vecinos al enterarse del suceso, les prestaron cuantos socorros eran del caso.—C.

31 enero 1917.

De Sociedad

Ante el altar de la Inmaculada Concepción de la iglesia parroquial de Sóller se han unido con el indisoluble lazo del matrimonio, la bella y distinguida señorita doña Francisca Bauzá y Ballester, con don Jaime Colom y Deyá.

Apadrinaron la boda, por parte de la apadrinada su tío don Bartolomé Bernat y Bauzá y por la del novio su padre don Antonio Colom y Gamundí, actuando de testigos don Francisco Bauzá y Serra y don Pedro Magraner y Noquera.

Por R. O. del Ministerio de Gracia y Justicia, de 29 último, ha sido nombrado Médico forense sustituto del Juzgado de 1.ª Instancia de Manacor el joven y reputado médico de aquella ciudad don Jaime Perelló Trias.

Ha fallecido en la villa de Santa María don Pedro José Jaime y Pons.

Descanse en paz.

El finado, colono del predio El Ca-

lós, gozaba de muchas simpatías, por lo que su muerte será muy sentida.

Era muy inteligente en materias agrícolas.

Reciba su afligida esposa, hija, hijo político, hermanos y demás familia la expresión de nuestro sentido pésame.

Ha tomado posesión de la Escuela de Establecimientos, nuestro querido amigo el ilustrado maestro nacional y exquisito poeta don Antonio Gelabert y Cano.

El señor Gelabert ha desempeñado durante varios años la escuela pública de Sóller, habiendo causado su marcha de aquella ciudad verdadero sentimiento.

Se halla ligeramente enfermo nuestro distinguido amigo el Presidente de la "Isleña Marítima" don Juan Aguiló.

Desearnos su pronto restablecimiento.

Se halla completamente restablecido de la grave dolencia que le ha retenido en cama unos 40 días con otros tantos de convalecencia, el joven Cajero del Banco Agrario de Baleares don Juan Cañellas Salom.

Se encuentran restablecidos de su dolencia los concejales de nuestro Ayuntamiento don Alfredo Llompart y don José Quetglas.

Para Barcelona salieron anoche en el vapor "Baleares" don V. Ribas, don Gonzalo Bentafol, don Eduardo Bernard, don Domingo Bea, don Cayetano Pomar, don Francisco Pons, don Roberto Pons, don Ignacio Balletto, don Domingo Peireyra, don Amadeo Batllebó y don Luis F. Rey.

Anoche fué vaticada la esposa de nuestro amigo don Cayetano F. Flores.

Desearnos su restablecimiento.

Centros

Ayer debutó la canzonetista Gloria Gil Rey.

Tiene soltura y canta con gusto.

Anoche se encontraba algo atónica.

El público la aplaudió.

Cine Moderno

El propietario del Cine Moderno ha invitado a las profesoras y alumnas de la Normal de Maestras a la proyección de "Cabría", esta tarde a las cuatro.

La crisis obrera

Hace ya tiempo que el Ayuntamiento abrió una Bolsa del Trabajo con objeto de inscribir en ella a los obreros que carecieran de ocupación.

Fueron numerosos los que en ella se inscribieron esperando que el Municipio les facilitase colocación.

Para formar la brigada de obreros que ha de quitar el barro de nuestras calles se sortearon buen número de los que figuraban en las listas de la Bolsa del Trabajo, pero algunos de ellos no han respondido al llamamiento que se les hizo para darles trabajo, porque se encuentran ya colocados.

Ello es una prueba, nos dijo el Alcalde, de que la crisis obrera no es tan importante como parece.

Y otra prueba es que desde el Ayuntamiento se han enviado treinta ó cuarenta obreros de los sin trabajo a tra-

CULTOS

Para hoy

Jubilos de Cuarenta Horas

Concluyen en Santa Eulalia dedicadas al Misterio de la Purificación de María: Exposición a las seis; a las diez Horas y Misa mayor solemne en honor de San Blas, con sermón por el Rdo. P. Emilio de Villaler, Superior de los Capuchinos; por la tarde a las cuatro los actos de coro; al anochecer el Rosario, último día del Triduo de San Blas, con sermón por el citado orador, procesión, Te-Deum y reserva de Su Divina Majestad.

Otras funciones

En San Juan, solemne fiesta en honor de San Blas: A las diez Horas y Misa mayor solemne con exposición y dirá el panegirico de Santo el Rdo. P. Paulino Alvarez, O. P.; por la tarde a las cinco actos de coro, Rosario, ejercicio propio para el día del Santo, con sermón, Te-Deum y adoración de la reliquia de San Blas. Se gana Indulgencia plenaria.

En San Juan, fiesta en honor del mismo Santo: A las diez y media Misa mayor con música y sermón por el Rdo. P. Jaime Rosselló de los SS. CC.; por la tarde a las seis Rosario y conclusión del Triduo con sermón por el mencionado orador.

En Santa Eulalia, San Jaime y San Juan habrá bendición de tratas y mesas para ungrir.

En el Socorro, al terminar la misa de las diez se hará la bendición de San Blas.

En San Felipe Nerí, en la noche del 3 al 4, Adoración Nocturna por el turno "Sanguis Christi".

Visita a la Corte de María

A Nuestra Señora del Consolón en Santa Eulalia.

Para mañana

Jubilos de Cuarenta Horas

Empezan en Santa Teresa en honor del Purísimo Corazón de María: Exposición a las seis; a las ocho y media el ejercicio de los Siete Domingos de San José; a las diez Misa mayor cantada por la Rda. Comunidad y sermón por el Rdo. don Guillermo Oliver, Vicario de la parroquia de la Almudaina, por la tarde a las seis y media Rosario, meditación, estación y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En la Misa mayor de la Catedral Basílica predicará el M. I. señor don Antonio M. Alcover, Magistral.

En San Francisco, conclusión de los Ejercicios Espirituales: Por la mañana a las siete y media, Misa de Comunidad general para los Terciarios y demás asistentes a los Ejercicios; por la tarde a las cinco se impondrá el escapulario y cordón a los que lo hayan solicitado; a las seis Coronas, último sermón y después se cantará un solemne Te-Deum en acción de gracias, terminando con la Bendición Papal.

En Santa Fé, solemne fiesta en obsequio del Buen Jesús de la Paciencia: A las diez y media Misa mayor, cantándose la de "Angeli" y sermón por el Rdo. P. Bartolomé Pascual de los SS. CC.; por la noche meditación y se cantarán tres Padrenuestros en honor y gloria del Buen Jesús de la Paciencia. El Ilmo. señor Obispo se ha dignado conceder 50 días de Indulgencia a todos los fieles que asistan a cualquiera de los actos que se celebren

en este día, aplicables a las almas del Purgatorio.

En Montesión, Ejercicios Espirituales para Señoras: A las siete y cuarto de la tarde plática preparatoria. El lunes y durante toda la semana: A las cinco y media Misa con explicación de los misterios del Santo Sacrificio; a las seis en mallorquin; a las diez lectura espiritual, Misa y meditación en castellano; por la tarde a las seis, lectura espiritual, plática, Rosario y meditación en castellano. Dirigirán los Ejercicios los PP. Martín Guabla y Jenaro Blanquer, S. J.

En la misma iglesia, a las siete y media, Misa de Comunidad general para los Congregantes del Sagrado Corazón de Jesús; a las ocho y cuarto Misa de Comunidad mensual para los Congregantes Marianos de la Sección mayor; por la tarde a las seis exposición del Santísimo, Rosario y ejercicio con sermón por el Rdo. P. Director del Apostolado.

En el Socorro, a las siete y media Misa de Comunidad general con plática por el Rdo. Director para los Socios de la Guardia de Honor del Sagrado Corazón de Jesús; por la tarde a las seis y cuarto, se hará el ejercicio de la Hora Santa, cantándose al final el himno de la Guardia de Honor.

En Santa Catalina de Sena a las siete y media, Misa de Comunidad general para la Asociación del Rosario Perpetuo y N. O. T. de Santo Domingo.

A las seis de la tarde el ejercicio del primer domingo de mes con exposición del Santísimo, estación mayor, Rosario con Intermedios cantados, tres Padrenuestros a Santo Domingo, cantados también, plegaría a la Santísima Virgen, sermón por el M. R. P. Fr. Paulino Alvarez, Dominicó, reserva de S. D. M., procesión de la Virgen del Rosario é imposición de Medallas del Rosario Perpetuo.

El ejercicio de los Siete Domingos en honor del Patriarca San José se practicará en las iglesias y a las horas siguientes:

En la Catedral-Basílica, a las siete y media, al tiempo de una Misa.

En Santa Eulalia, a las ocho, con Misa.

En Santa Cruz, a las siete y media, con id.

En San Jaime, a las ocho, con id.

En San Miguel, a las siete y tres cuartos con id.

En San Nicolás, a las siete y media, con id.

En la Sma. Trinidad, a las siete y media, con id.

En Capuchinos, en las misas de seis y media y nueve y media, y al anochecer después del Rosario.

En Sta. Clara, en la misa de siete y media con exposición.

En S. Cayetano, en la misa de cinco y media y en la de las ocho, con música.

En S. Felipe Nerí, en la misa de las siete y tres cuartos.

En las Capuchinas, en la misa de las siete y media y en la de las diez.

En el Socorro, en la misa de las siete y media.

En el Socorro, en la misa de las siete y media.

En Sta. Magdalena, en la misa de las siete y media.

En S. Juan, en la misa de las siete y media.

En la Consolación, en la misa de las siete y media.

En Sta. Teresa, en la misa de las ocho y media.

En S. Francisco, a las siete con Misa y Comunidad general.

En el Oratorio de las Religiosas Carmelitas, a las siete con Misa.

En la Merced, en la misa de siete y media.

PAN BARATO

DAMIAN FRAU, dueño de la Tahona número 38, sita en la Plaza de la Paja, número 4, participa a su numerosa clientela y al público en general, que desde hoy se expendirán en dicha Tahona, el PAN a los siguientes precios:

PAN DE LUJO	0'60 Ptas.	kg.
PAN CORRIENTE	0'50 Ptas.	kg.
Pan de 1.ª	0'45	"
Pan de 2.ª	0'45	"
Pan de 3.ª	0'40	"

El pan de 2.ª especial que se vendía en esta tahona, a 0'90 pesetas los dos kgs. Pan de 2.ª especial.

ATENCIÓN
Pan de harina de trigo. a 0'82 Ptas. los 2 kg.
Pancillos de los llamados llonguets. a 0'60 el kg.

NOTA.—En las clases de 2.ª y 3.ª especial y del pan de harina de trigo, no se expendirán fracciones menores de 2 dos kgs.

GAN DAMIÀ Pes de Se Paya, 4

En mi Sucursal de la calle de Santa Cruz, número 44, también se expendirán las mismas clases de pan y precios.

ANTONIO ROCA GARCIAS

MEDICO-OCULISTA
SELECCION DE LENTES
Consulta de 11 a 1 y horas convenientes
Valero, 2, entresuelo, (Esquina Brossa)

En S. Jerónimo, en la misa de las ocho.
En Montesión, en las misas de cinco y media y siete y media.

Visita a la Corte de María
A Ntra. Sra. de los Dolores en San Cayetano ó S. Felipe Nerí.

Santaral
Hoy.—San Blas, obispo y mártir, y el beato Nicolás.

Mañana.—Domingo de Septuagésima. San José de Leocádis confesor y san Andrés Corsino, obispo.—Anima.

El sarampión, viruela, erisipela y escarlatina, se curan y evitan consecuencias graves, usando Cerevisina-carbónica Artigues.

No hay estado anémico ni agotamiento por agudo que sea, que resista al tratamiento por medio de la CARNE LIQUIDA Valdés García.

El mejor tónico-apertivo y reconstituyente general es el
Jarabe de Hipofosfitos compuesto B. Terrasa
Centros de venta: Farmacia del autor Unión, 38. (Frente al Grand Hotel) y Centro Farmacéutico.

PERRO Se ha extraviado uno pequeño, color negro, joven, color chocolate, con manchas blancas, cola larga. Atiende el nombre de PO. Se gratificará su entrega en la "Casa Anunciadora", Palacio, 8.

Jarabe Tressenne Barons
Tos, catarros, bronquitis, enfermedades del aparato respiratorio.
Depósito general CENTRO FARMACEUTICO.
Para pedidos Jaime Bonnin, Farmacéutico, La Puebla.

Todo bueno y barato
Colmado Moderno, Palacio, 4

Se compran
Dentaduras usadas
Platos y objetos de vidrio antiguos
PALACIO, 2

Elixir antipneumático Barons
Reuma, gota, artrismo.
Depósito general CENTRO FARMACEUTICO.
Para pedidos Jaime Bonnin, Farmacéutico, La Puebla.

SABAÑONES
Se curan con el SABAÑON VAL.
Precio UNA PESETA
Farmacia Aguiló de San Severa
Calle Jaime II, 107

Escuela Militar "Patria."
Autorizada por el Excmo. Sr. Capitán General del Distrito en 21 de Febrero de 1914.
Queda abierta la matrícula para todos los mozos del reemplazo de 1917 y los del cupo de instrucción de 1916 para todas las Armas y Cuerpos.

Raimundo Piña
Médico especialista en electricidad, enfermedades secretas y de la matriz.
Rayos X de gran potencia
Curación de las enfermedades agudas y crónicas de los aparatos respiratorio, digestivo, nervioso, oseo articular y genito-urinario, de los de la piel, ojos y fosos nasales.
Curación radical de las hemorroides (MORENES)
Banch de S'OLÍ, 43, pral. De 10 a 14

Legítimos
CAFÉS Vda. Vidal
de Pto. Rico
79, SINDICATO. 79

ATENCION
Café superior tostado diariamente con tostador automático sistema Bar, nuevo para familias 100 gramos 0'45; un kilo 4'25.
DROGUERIA
Viuda de José Juan

TELEGRAMAS

El conflicto europeo.—Los vapores españoles que iban a Inglaterra serán destinados a la navegación de cabotaje.—Wilson invitará nuevamente a los beligerantes a negociar la paz.—El vapor español "Algorta," torpedeado.—A causa de la nota alemana Holanda prohíbe que salgan sus buques.—El Rey D. Alfonso fué el primero que tuvo noticia de la nota de Alemania.—Inglaterra contestará a la campaña submarina armando a los barcos y dedicando los astilleros a construir gran cantidad de barcos mercantes.

Telegramas de Madrid

Madrid 1 a las 24

Comunicado alemán

Berlin.—Dice un comunicado oficial que en el frente occidental, nuestros exploradores trajeron informes valiosos.

En las orillas del Narajóvka penetramos en una posición rusa llevándose 60 prisioneros.

Los Ejércitos del Arquiduque José y del general Mackensen tuvieron pequeños combates.

La Notajalemana causa sensación en los Estados Unidos.—No ha sido despedido el Embajador alemán

Washington.—La Nota alemana ha causado gran sensación. La situación es considerada grave. Desde el hundimiento del "Lu-

islands" nada ha causado tanta impresión.

Si la Nota significa la prosecución cruel de la guerra submarina todos los países neutrales nos encontraremos envueltos en la guerra.

Otros personajes han dicho: sabremos inmediatamente cortar toda suerte de comunicaciones con los Imperios Centrales y notificar al Embajador alemán que se vuelva inmediatamente a Alemania.

Mr. Wilson ha ido al departamento de Estado, guardando reserva.

La situación entre los Estados Unidos y Alemania se considera crítica.

El Embajador alemán desmintió que se le entregaran los pasaportes.

Ataque alemán rechazado
Londres.—Un comunicado oficial

dice que el día 24 nuestros soldados rechazaron unos ataques a Bcourt y Serro.

Hubo actividad de artillería en diversos puntos del frente.

Alemania vuelve a ofrecer sus barcos a España

Berlin.—Un suelto oficioso dice que con objeto de suavizar las consecuencias del bloqueo alemán con tra los aliados, respecto a España, para fomentar el comercio español Alemania ha vuelto a ofrecer a España considerable número de barcos suyos que están anclados en puertos españoles.

Wilson invitará a los beligerantes a negociar la paz

Londres.—Dicen de Washington que Wilson prepara una Nota invitando a los beligerantes a comenzar las negociaciones de paz.

Se propone que los beligerantes

envíen delegados a los Estanos Unidos para discutir las bases del armisticio.

Nueva entrevista del Embajador alemán con Romanones. Gran reserva

El Conde de Romanones nos ha dicho que esta tarde le visitó en su domicilio el Embajador alemán celebrando una larga conferencia.

Nos dijo el Jefe del Gobierno que nada podía decir acerca de lo tratado en la conferencia.

Respecto a la contestación de España a la Nota alemana dijo el Conde que no se hará hasta conocer la impresión que ha producido en los demás países neutrales.

Reorganización del tráfico de cabotaje

El señor Dómine, Gerente de la Transmediterránea, celebró una conferencia con el Ministro de Fo-

mento acerca de las consecuencias que traerá el bloqueo alemán.

Concluyeron en que se reorganizaría en plazo breve el tráfico de cabotaje, que se descongestionarían las líneas férreas y desde luego los navieros sustituirán con él las líneas de las zonas bloqueadas.

Momentos difíciles para el Gobierno

El Conde de Romanones decía ante un grupo de senadores que no había habido ninguna Gobierno que pasara momentos tan llenos de dificultades como el actual.

Resolución de Ministros

El Presidente del Consejo se reunió con los otros Ministros que estaban en el despacho del Congreso.

Momentos antes de salir de la Cámara los periodistas le pregun-

tamos si se celebraba Consejo contestándonos negativamente.

Facilites animadísimo.—Comentarios

Después de la sesión del Senado los pasillos se vieron animadísimo, continuando los comentarios sobre la Nota de Alemania.

Algunos comentaristas insistían en que las Cortes se cerrarían.

La Transatlántica americana en la lista negra

Londres.—Un periódico afirma que el Gobierno inglés ha insertado en las listas negras a la Transatlántica americana que ha artillado en alta mar a corsarios alemanes.

Mensaje de concordia entre Alemania y los Estados Unidos

Regreso de Maura y del embajador de Austria

De caecoria se hallaba el señor Maura en la provincia de Córdoba y asistía también el embajador de Austria.

Ayer a las cinco de la tarde regresaron a Madrid y el embajador les comunicó que dentro de un cuarto de hora les daría el noticiero participándoles el envío de la nota del Gobierno.

Sobre la nota alemana

Nauen.—Alemania espera que los buques de los Estados Unidos no entren en las zonas bloqueadas.

Londres.—La prensa inglesa condena los procedimientos alemanes. El gobierno de Holanda ha prohibido que salgan sus buques.

Considerase que la nota alemana constituye una violación de las promesas hechas a los Estados Unidos para que se respeten a los que se repatrien en buques neutrales y que no serían torpedeados sin previo aviso.

Torpedeamiento de buques españoles

Se asegura que han comenzado los torpedeamientos de buques españoles.

Noticias de Bilbao acusan alguna iniquidad

Recomendando prudencia. El ministro de la Gobernación, señor Ruiz Jimenez, recomendó a los directores de periódicos mucha prudencia en los comentarios que hagan de la nota de Alemania, considerando que sería grave orientar a la opinión de modo distinto que exige la neutralidad.

Manifestaciones de Dato sobre la Nota de Alemania

El señor Dato hablando ante numerosas diputadas y periodistas dijo que tanto los diputados como el conde de Romanones al tratar esta tarde de la Nota de Alemania habían producido agradable impresión como correspondía hacerle patrioticamente.

Es de lamentar, añadió, que españoles tanto de un lado como de otro no piensen en español.

Todos debemos prescindir de nuestras simpatías procurando defender los intereses de España y ayudar al Gobierno en estos momentos difíciles.

Es deber ineludible de la prensa en esta ocasión prescindir en absoluto de todo género de pasiones; puede hacer mucho y evitar cosas desagradables.

El vapor español «Algorta» torpedeado

Telegrafían de la Coruña que ha llegado a aquel puerto el vapor «Oceano», conduciendo los tripulantes de un bote del vapor español «Algorta» que fué torpedeado por un submarino, el 29 de Enero.

Otro bote del «Algorta» que conduca el resto de los naufragos, se ha perdido.

El Rey Don Alfonso tuvo la primera noticia de la nota de Alemania

Dice un periódico que quien primeramente tuvo noticia de la resolución de Alemania fué el Rey de España por un telegrama personal que le dirigió el Kaiser en que le anunciaba esta grave resolución dedicándole palabras cariñosas, lamentando que las actuales circunstancias den lugar a causar daños a España.

Comunicando la nota alemana a los barcos españoles

Por la telegrafía sin hilos y por los semáforos se comunicó la noticia de la nota alemana a todos los barcos españoles para que regresen a los puertos de procedencia.

Sin noticias de la impresión de la nota de Alemania en los países neutrales

Dijo el conde de Romanones que no se tiene ninguna impresión del efecto producido en los países neutrales referente a la nota alemana únicamente se sabe que en Londres no ha producido dicha nota gran efecto porque se descontenta que el gobierno español proceda con cautela y esperará detenidamente la contestación a la referida nota.

Añadió el conde que no ha vuelto a celebrar ninguna conferencia con los diplomáticos extranjeros.

El ministro de Estado, señor Gimeno, ha dicho que la prensa de todas partes ha dado una nota de patriotismo y senates.

La prensa alemana y la nota

Nauen.—La prensa alemana se ha ocupado de la nueva decisión sobre la guerra naval.

Muéstrase unánime en que queda cerrado el debate sobre este asunto, estando completamente de acuerdo la nación entera con este paso trascendental que ha dado Alemania.

Con el Canciller está de acuerdo el Alto Mando del ejército.

En Francia ha causado desagradable sorpresa la decisión de Alemania de intensificar la guerra na-

val, pues no solo va cerca de Inglaterra sino de Italia.

Ataque de aeroplano francés

Nauen.—Aeroplanos enemigos atacaron Bausanno y San Quintino, causando víctimas entre el vecindario francés.

Comunicación oficial austriaca

Viena.—Un despacho oficial dice que el frío y el mal tiempo impiden en todos los frentes ruso y rumano las operaciones.

Sobre las deportaciones belgas

Lión.—Las discusiones en el Reichstag y la prensa alemana demuestran el espíritu con que conciben y aplican las deportaciones pretendiendo motivos de caridad.

Las subvenciones en Francia

Nauen.—La estadística oficial de muestra que la cosecha de trigo en Francia es malísima. Baja también la producción de azúcar, huevos, mantecas y otros productos. Hay escasez de harina que obligará a hacer pan con mezcla de trigo y maíz.

¿Que hará Wilson?

Lyon.—Algunos periódicos dicen que Mr. Wilson espere pacientemente la nueva humillación a que se somete Alemania.

La prensa yanqui combate la nota alemana

Nueva York.—La prensa comenta la nota alemana combatiéndola. Un periódico afirma que la única respuesta que merece la nota es entregar los pasaportes al embajador alemán.

Oros dice que ningún gobierno norteamericano consentirá jamás lo que Alemania pretende hacer.

La nota alemana en Francia

Paris.—El ministro de Marina ha declarado en el Senado que se han tomado todas las medidas de defensa ante la nueva fase de la guerra naval.

Hasta ahora las pérdidas marítimas han sido insignificantes. Si ahora aumentasen el país sufriría privaciones y admiraría más el heroísmo de los marinos y soldados que han sacrificado sus vidas en defensa del aprovisionamiento de Francia.

Lo que hará Inglaterra para contrarrestar la campaña submarina

Londres.—Mr. Aquith ha dicho que los recursos navales de los aliados aseguran la victoria.

Cada día la balanza del éxito se inclina a favor de los aliados. Respecto a la campaña submarina es imposible desconocer la gravedad de la situación pero se han tomado medidas eficaces para contrarrestarla, tales como el armamento de buques mercantes, aceleración de nuevo tonelaje, concesión de primas a la navegación.

El gobierno inglés estudia el problema de construcciones navales. Duda al seguir dedicando los cuarenta quintos del trabajo de los armeros a la reparación de buques de guerra en vista de los nuevos submarinos alemanes y construir más barcos destinados al transporte de víveres.

El discurso de George

Londres.—El discurso que pronunció Lloyd George el sábado en Carnarvon se espera ponga en claro la situación y los medios que el gobierno tomará para contrarrestar la campaña submarina.

El Gobierno se preocupa de la contestación a la nota de Alemania

El Conde de Romanones nos ha dicho en el Congreso que no hay más que el anuncio de lo que puede pasar, pero hasta ahora nada ha ocurrido.

Aparecen nuevos naufragos del «Algorta»

Han aparecido nuevos tripulantes del vapor español «Algorta», torpedeado.

Telegramas de Barcelona

Barcelona 2 a las 23

La importación excede a la exportación en Francia

Paris.—Según la estadística oficial la importación en Francia durante el mes de Enero ascendió a 17 957 millones de francos y la exportación a 5.015 millones.

Supera la importación casi en 13 mil millones.

Durante el mes de Noviembre las compras en el extranjero superaron en 80 por 100 a la de igual mes del año 1915.

Sobre la existencia de víveres en Alemania

Londres.—The Times llama la

atención a la opinión inglesa sobre la creencia cada vez mas extendida de que Alemania se halla agotada de víveres.

Conviene no dejarse llevar de ilusiones que pueden ser peligrosas. Conviene mirar la realidad tal como es y evitar desazores desorganizados.

Alemania ha aumentado las existencias en grandes proporciones gracias a las medidas adoptadas desde el principio de la guerra y ahora puede contar con seguridad con fuertes provisiones de leche, grasas y ademas se carecerá de pastos con la conquista de Kamania.

Ahora se halla Alemania en mejores condiciones que en los dos años primeros de guerra.

Capellán católico inspector de los campos de prisioneros

Zurich.—El Gobierno suizo ha comisionado al capellán católico del Regimiento número 10 don José Zukinden para inspeccionar los campos de prisioneros austriacos que se hallan en Rusia.

Sobre los víveres en Inglaterra

Londres.—El diputado Anderson en un discurso pronunciado en Leicester ha excitado al Gobierno a estudiar el problema de los víveres, pues debido a la acción de los submarinos, la amenaza de la escasez empieza a ser realidad.

Es preciso establecer el sistema de raciones ya que el pueblo inglés aceptaría todos los sacrificios por la Patria.

Perjuicios a Italia por los submarinos alemanes

Paris.—Le Journal publica una observación que ha mantenido uno de sus redactores con el general Dallaire, que ha regresado de la Conferencia de Londres.

Dice dicho general que la acción de los submarinos ha causado bastantes perjuicios a las industrias de Italia y ahora las nuevas disposiciones alemanas serán un peligro gravísimo si los aliados no se ponen rápidamente de acuerdo para contrarrestarlas. Oros que pueden adoptarse medidas eficaces.

Hay que tener en cuenta que Alemania gracias a su organización ha en el propio país gran número de primeras materias que otros países no tienen ó no han sabido preparar.

Sería imperdonable que los aliados perdieran el tiempo sin pensar a más altura que Alemania.

En este punto está seguro que el perfecto acuerdo existente entre los países aliados facilitará este objetivo.

Comentarios de la prensa parisiense sobre el bloque

Paris.—La prensa de esta capital comenta la nota alemana sobre el bloque.

Oros que solo es un golpe de efecto para impresionar a los neutrales.

Los actos de piratería aumentarían pero no impedirán que en el mundo entero aumente la impresión producida por el cúmulo de crímenes y horrores causados por Alemania.

Esta no hará otra cosa que seguir como hasta ahora, precluyendo siempre de la legalidad.

El bloque se exceptúa para Suiza

Berna.—El gobierno suizo ha recibido una Nota de Alemania referente al bloque de Inglaterra, Italia y Francia.

Para las mercancías destinadas a Suiza se exceptúa del bloque el puerto de Cote.

Los barcos hospitales ingleses

Londres.—En una nota del Almirantazgo protesta con energía de la acusación lanzada en una nota alemana de que el gobierno inglés abusa de los buques hospitales para transportar tropas.

El Almirantazgo afirma que desde la declaración de la guerra jamás ha embarcado en los buques hospitales más que el personal sanitario.

Alemania se incautará de 75 buques enemigos que se hallan en sus puertos

Paris.—Un telegrama de Zurich dice que el gobierno alemán ha decidido requisar 75 vapores enemigos que se hallan detenidos en sus puertos.

POLÍTICA

Madrid 1 a las 24

Mañana llegará el Rey.—No habrá Consejo

El jefe del Gobierno confirmó que mañana llegará el Rey de la casería de Lachar y que irá a esperarle a la estación.

CINE MODERNO
Hoy sábado, última proyección de la notable película
CABIRIA
3.800 METROS
Mañana domingo estreno de la preciosa película
JUANA DE ARCO

Don Pedro José Juame y Pons
Ha fallecido a las tres y media de ayer
En el predio «El Cabás» del pueblo de Santa María
Q. E. P. D.
Su afilida esposa, hija, hijo político, hermanos, primos y demás parientes, suplican a sus amigos y conocidos se sirvan tenerle presente en sus oraciones y asistir al funeral que se celebrará el día de hoy en la iglesia parroquial de esta villa a las nueve.
Casa mortuoria: Predio «El Cabás», Santa María.

Cotizaciones
Madrid 2 a las 17'00

interior centado	74 75
interior en de peso	74 75
americano 5 p 2	96 60
americano nuevo	87 60
de España	444 00
de Alemania	279 00
de Italia	80 60
de Rusia	22 36
de Suiza	00 00

CONGRESO
Madrid 1 a las 32'

El proyecto de protección a las industrias.—Discursos de Lacier y Cambó

Continuación de la sesión. Se entra en el orden del día. Se pasa a discusión el proyecto de protección a las industrias.

El señor Lacier recuerda la actuación de la Junta de Iniciativas.

Reconoce la buena orientación del proyecto, pero en la práctica, dice, existirá el peligro de que las protecciones recaigan en elementos extranjeros.

Analiza la situación de la producción española de plomo, zinc y otras materias.

Debemos sentir egotismo patriótico; debemos pensar en nosotros y para nosotros.

En lugar de un proyecto debería trasearse varios especiales que permitieran elaborar en España nuestro cobre, nuestro zinc, nuestro plomo.

(El discurso del señor Lacier es documentadísimo. La Cámara le escuchó con gran atención.)

Dice que si bien aumenta la industria minera de hierro, decrece en cambio la siderurgia.

Esto es gravísimo. Es inaceptable que el Estado, con el proyecto que discutimos llegue a entregar el cincuenta por ciento del capital a las empresas.

Nuestra administración está incapacitada para eso. Por ello me inclino a ofrecer garantía del interés que tiene menos inconvenientes.

Añade a la resistencia, que, en los comienzos de la guerra, ofrecían el Banco de España y el Banco Hipotecario a dar facilidades a comerciantes e industriales.

Debemos impulsar la industria siderúrgica obligándola a consumir hulla nacional.

Haremos un gran servicio si se explotan los grandes criaderos de hulla que deben darse en las climas de producción.

Debense dar facilidades a las industrias siderúrgicas y metalúrgicas a cambio de que consuman hulla española.

Ministro de Hacienda ofrece el proyecto de que todo español pretenda ser protegido por el Estado.

La gran concurrencia de protecciones es el mayor peligro del proyecto que se discute.

No me entusiasma una garantía del interés de que ha hablado el señor Lacier, pero no puede prescindirse de ella.

El auxilio a las nuevas industrias en forma de anticipo me parece bien, pero no a las industrias nuevas sino a las existentes.

Debería autorizarse la emisión de bonos con garantía del Estado para dar impulso a la industria siderúrgica y metalúrgica.

Procedan miles de kilómetros de ferrocarriles para hacer efectiva la riqueza del país.

El fondo de este proyecto es una ley de autorizaciones, y estamos dispuestos a dar al Ministro la autorización.

Se suspende el debate y se levanta la sesión.

Preguntas y preguntas
Madrid 2 a las 21'

Se abre la sesión del Congreso a la hora reglamentaria.

La preside el señor Villanueva, quien pronuncia sentidas palabras en elogio de la memoria del general Moreno.

Se acuerda contar en acta el sentimiento de la Cámara por su fallecimiento.

El señor Suárez Azón pide que se equipararan los derechos de los Notarios a los de los Registradores en situación de excedencia.

El ministro de Gracia y Justicia señor Alvarado dice que esta petición se encuentra pendiente de informe del Consejo de Estado.

(Entra en el salón el señor Maura y llama al señor La Cierva, saliendo los dos juntos.)

El señor Domingo denuncia abusos.

El ministro de la Gobernación señor Ruiz Jiménez defiende la benevolencia.

que solo deban protegerse las industrias de interés vital del Estado.

Interviene el señor Cambó brevemente y rectifica luego el Vizconde de Eza.

Se suspende el debate y se levanta la sesión.

(La llamada del señor La Cierva por el señor Maura despertó expectación, pero resultó que era para ir a una reunión de la Comisión de Códigos.)

SENADO
Madrid 1 a las 23'20'

Preguntas.—La nota alemana

Se abre la sesión del Senado que preside el señor García Prieto.

En el banco azul están los ministros señores Gimeno, Alvarado, Ruiz Giménez y general Luque.

Se lee y aprueba el acta de la anterior.

El marqués de Mochales pregunta cuando va a discutirse el proyecto del impuesto sobre inquilinato.

Le contesta el presidente que se ha requerido a la Comisión para que esta dicte.

Se ha votado el presupuesto de Guerra en el cual figuran capitales dotados. Este ocurre en el departamento de servicios dotados de artillería cuya indotación ha dado lugar a que se rebajasen datos de la producción de la fábrica de Trubia.

Se adhirió al ruego el señor Canella.

El general Luque contesta. El conde de Romanones se levanta y hace iguales declaraciones sobre la nota de Alemania que hizo en el Congreso, que la Cámara oye con asentimiento.

El Senado pasa a reunirse en secciones.

Reanudada la sesión, se levanta.

Crítica situación de la agricultura.—Misericordia en Canarias

Se abre la sesión bajo la presidencia del señor García Prieto.

Madrid 2 a las 17'
La «Gaceta»

La «Gaceta» de hoy publica las siguientes disposiciones:

Anunciando a oposiciones a las cátedras de Física y Química del Instituto de Santiago y a la de Historia Natural del Instituto de Vitoria.

Anunciando concursos a la cátedra de Fisiología e Higiene del Instituto de Huesca.

Burell mejorado. El ministro de Instrucción pública, señor Burell, ha mejorado de su indisposición el bien no asistió al ministerio.

Regreso del Rey. Llegó el Rey acompañado del marqués de Viana y del conde de Maceda.

Los esperaban en la estación los Infantes, el conde de Romanones, el señor Alba y otras personalidades.

Despacho regio.—Mañana Consejo

El conde de Romanones despachó con el Monarca hora y media, hablando luego a los periodistas y dijo que mañana habrá Consejo en Palacio.

Esta tarde se hará otro preparatorio del día de mañana, en el Congreso.

NOTICIAS DE BARCELONA
Barcelona 2 a las 22'

Pesa un orucero

Esta mañana se ha visto pasar en dirección de Este a Oeste un orucero de gran porte a gran velocidad.

La sesión del Ayuntamiento dura 12 horas

La sesión celebrada por el Municipio ha durado doce horas.

Se promovió un amplio debate acerca del presupuesto extraordinario que los radicales querían que fuera de sesenta millones de pesetas para aplicarlo a la ejecución de obras públicas.

Los regionalistas pretendían que dicho presupuesto fuese de menor cantidad y solo para cubrir el déficit ocurrido en 1916, por entender que el proyecto de los radicales era un grave error financiero.

Se aprobó finalmente por 26 votos contra 16 la proposición de los radicales.

Con éstos votaron los liberales y los jaimistas.

El proyecto de presupuesto se presentará en la sesión próxima.

Una exposición

Durante la primera quincena del corriente estará abierta al público en el Circulo Artístico la exposición del célebre pintor baig M. Lucien Frank.

Los viajes a Inglaterra

Habiéndose atribuido a algunos navieros el propósito de continuar realizando viajes a Inglaterra, se nota alguna excitación entre los capitanes, pilotos y marineros.

Se dice que estos elementos se reunirán para tomar acuerdos.

BUXARBU

Mallorca fuera de Mallorca
Barcelona 2 a las 22'

Artículo reproducido

La Ven de Catalunya reproduce el artículo que hace unos días publicó LA ALMODAINA como editorial con el título Los parlamentarios catalanes.

CORRESPONSAL